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印发中国机械电子兵器船舶工业档案学会 

五届五次常务理事会纪要 

各位常务理事：］ 

中国机械电子兵器船舶工业档案学会（以下简称：学会）于 2019

年 2 月 26 日在北京召开了学会五届五次常务理事会。会议共有三项议

程：一是审议学会理事、常务理事、副秘书长的调整和增补；二是通

报 2018 年学会工作情况和商议 2019 年学会工作计划；三是审议通过

学会档案学术论文征集评审办法和档案编研成果征集评审办法。会议

由理事长刘左主持，常务副理事长于清笈、副理事长史辉、蔡万华、

裘颖、郭颖、杨焕志，学会专务郭建平、秘书长詹群及在京常务理事

20 人出席会议，8 位京外常务理事征求了书面意见。 

会议在中国机械工业集团有限公司召开，集团公司办公厅主任史

辉为会议致辞，并介绍了国机集团秉承“合力同行、创新共赢”的企

业理念，从机械行业发展成一家多元化、国际化综合性的装备集团，

致力于提供全球化优质服务，主营业务横跨多个行业，市场遍布全球

180 多个国家和地区，努力打造有创新能力世界一流企业的发展历程。

同时，代表集团公司感谢学会长期以来对集团公司档案工作给与的支

持和帮助，并表示今后将一如既往地参与和配合学会做好各项工作。 

会议审议了《理事、常务理事、副秘书长调整议案》，并以鼓掌表

决形式通过调整赵芳莉、陈启伦、李海波、杨晓峰、李云峰、张龙为

文件 



理事、常务理事；赵芳莉为副秘书长。会议审议了《理事、常务理事、

副秘书长增补议案》，并以鼓掌表决形式通过增补肖涧毅、庞婉君为学

会理事、常务理事；增补潘欣、肖涧毅、庞婉君、虎杨为学会副秘书

长。 

学会秘书长詹群代表秘书处向会议通报了 2018 年学会工作开展

情况。会议认为，2018 年，在大家的共同努力下，在会员单位的积极

配合和参与下，学会工作按计划、按节点稳步推进，较好地完成了各

项任务。学会工作有继承、有创新、有改进、有亮点。充分发挥了三

大平台（大会交流、征集评审、期刊网站）的作用，通过大会现场交

流，更新了理念、转变了思维、理清了思路、明确了任务。档案学术

论文征集评审活动，论文质量有所提升，内容切合工作实际，且有超

前意识。档案编研成果征集评审活动，编研项目绝大部分选题好、有

实用价值。两个专题调研围绕党的十九大和国家档案工作中心开展，

内容新颖、切合实际，广受欢迎。同时，对总结分析提出的会员单位

进少退多的问题、征集评审参与范围少的问题、期刊发行和提质等问

题和改进措施表示认同。会议同意 2018 年学会工作总结，充分肯定和

感谢秘书处一年来的辛勤付出，并祝愿新的一年学会工作有新的起色。 

会议对秘书处提交的 2019 年学会工作计划和主要工作，进行了

热烈讨论，提出了很多好的想法、思路和建议。主要是：2019 年是建

国 70 周年，是全面建成小康社会实现第一个百年宏伟目标的关键之

年，也是我国经济实现高质量发展的重要一年，产业、企业和学会工

作都面临着新的形势，学会工作要重点围绕所在产业的转型升级和企

业发展，在档案工作的实用性和创新性上下功夫，提高学会的服务力，

助推企业高质量发展；要重点在提高学会的吸引力和凝聚力上下功夫，

通过改变和创新工作方式方法，组织开展一些更贴近档案人员关心关

注的研究课题和会议活动，吸引更多单位和更多档案人员加入到学会

的队伍和活动中来，使学会队伍逐步壮大、更具有活力；要更好地发

挥学会期刊、网站、微信公众号等媒体平台的功能作用，丰富内容，



提高质量，并运用平台拓展服务功能，扩大影响。会议原则通过了学

会 2019 年工作重点。与会代表一致表示，新的一年，学会上下将继续

团结一心、奋发努力，组织好系统单位积极参与学会的各项活动，为

学会做好 2019 年各项工作，并推进学会工作的更好更快的发展做出努

力。 

经过会议审议，原则通过了《学会档案学术论文征集评审办法》

和《学会档案编研成果征集评审办法》，待进一步修改后正式颁布执行。 

会议最后由学会理事长刘左做会议总结，他首先感谢大家在百忙

中，抽出时间参加一年一度的常务理事会，共谋学会大事。其次，强

调这次会议涉及到学会人事调整和增补，涉及到学会工作总结和工作

计划，还涉及到制度办法的审议。既要进行民主商议、集思广益，又

要全面规范、明确任务。提出会后秘书处要抓紧落实会议确定的各个

事项，提出意向的事项秘书处也要进一步梳理、磋商，理清思路。指

出此次增补几位副秘书长，扩大了企业范围、拓宽了工作领域和思考

视角，学会工作就要渗透到四大行业的各个系统和主要单位。秘书处

要充分发挥好副秘书长的作用，齐心合力、共谋发展。强调今后学会

秘书处工作要坚持一条原则，凡是我们要做的事情，一定是会员单位

想要和需要的。平时秘书处要密切关注会员单位的档案工作,研究丰富

学会的工作内容，真正做到“想会员单位之所想、急会员单位之所需”，

努力为会员提供贴心服务和贴心帮助，把学会办成会员之家。企业档

案工作做起来是业务,但根本属性是政治。对于企业档案工作政治认识

有高度，工作认识才有深度，把握规律创新作为提质增效才有更高的

能力和水平。 

再次，强调常务理事会是学会重大事项的决策层，关系到学会的

工作方向和健康发展。常务理事会要畅所欲言、献计献策，起到明确

任务、搭建平台和确定目标方向的作用。同时也要注意发挥会员单位

和基层档案人员的作用，群策群力来支撑和做好学会工作。希望今后

要充分发挥好学会三个层面的作用：一是常务理事决策层的作用；二



是发挥秘书处策划层的作用；三是发挥会员单位参与层的作用。相信

通过大家的共同努力，学会定能和谐健康不断发展壮大。 

会后，会议代表还参观了国机集团展厅，通过实物、图片和解说，

代表们深被中国机械工业集团有限公司快速发展和产业巨变感到震

撼。纷纷表示这种具有现场会议的方式，既增进了各集团间的情感联

谊和工作联系，又为大家提供了学习交流的难得机会，一致建议要很

好传承下去，通过学会平台达到学会工作和企业自身发展双促进的积

极作用。 
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